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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PREP 
 
RECONOCE UNAM AL PROGRAMA DE RESULTADOS ELECTORALES PRELIMINARES DEL IEEQ 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), a través del Centro de Física Aplicada y Tecnología 
Avanzada (CFATA) Campus Juriquilla, destacó que el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) 
implementado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) en el Proceso Electoral Local 2023-
2024 operó de manera exitosa y sin contratiempos. Lo anterior, al hacer entrega como ente auditor del 
“Informe final de evaluación de la operación del Programa de Resultados Electorales Preliminares de Querétaro 
2023-2024”. En las instalaciones del organismo electoral, la consejera presidenta Grisel Muñiz Rodríguez señaló 
que con la presentación del informe se da cumplimiento al convenio suscrito con la máxima casa de estudios del 
país, en los términos que establece la normatividad en la materia. “Quiero destacar que, el día de la jornada 
electoral, el PREP funcionó adecuadamente, ya que proporcionó la información sobre los resultados de la 
votación de manera oportuna y generó certeza a la ciudadanía”, indicó. Del mismo modo, José Luis Aragón Vera, 
presidente del Consejo de Dirección y director del CFATA, reconoció el trabajo del Instituto en la 
implementación del PREP, así como de quienes llevaron a cabo la auditoría informática. “Considero que la 
operación del programa fue todo un éxito. Las y los queretanos tienen que reconocer el gran esfuerzo de 
ustedes y del Instituto”, afirmó. Raúl Islas Matadamas, director de Tecnologías de la Información del IEEQ, 
detalló que la auditoría consistió en una revisión minuciosa a la infraestructura y los sistemas informáticos del 
PREP. “Fue un ejercicio exitoso, ya que no hubo inconvenientes y los resultados saltan a la vista”, apuntó el 
funcionario, quien agradeció la colaboración de la UNAM como aliada estratégica y del personal que intervino 
en la operación del programa. El presidente de la Comisión Transitoria del PREP, consejero José Eugenio 
Plascencia Zarazúa, agradeció a la institución educativa el constante apoyo brindado al Instituto y encabezó la 
entrega de reconocimientos a sus representantes. De acuerdo con el informe entregado, las pruebas de caja 
negra mostraron que el PREP del IEEQ era funcional y, durante la jornada electoral, se corroboró que el 
programa se mantuvo transmitiendo de manera constante durante las casi 15 horas de operación. En el acto 
protocolario participaron Guillermo Vázquez Sánchez, técnico académico del CFATA; Roxana Yareli Sánchez 
Salinas, auditora del PREP; las consejeras Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda; el consejero Carlos 
Rubén Eguiarte Mereles; el secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro, así como el administrador del 
PREP, Esaú Alvarado Rodríguez.  (AD 12, EUQ 3, CQRO 6) 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2024/06/25/reconoce-unam-al-programa-de-resultados-electorales-
preliminares-del-ieeq/ 
 
https://plazadearmas.com.mx/reconoce-unam-al-programa-de-resultados-electorales-preliminares-del-ieeq/ 
 
https://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/51573-reconoce-unam-al-programa-de-resultados-
electorales-preliminares-del-ieeq 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/reconoce-unam-al-programa-de-resultados-electorales-preliminares-del-
ieeq 
 
https://queretaro24-7.com/reconoce-unam-al-programa-de-resultados-electorales-preliminares-del-ieeq/ 
 
https://aiplay.mx/?p=5430 
 
https://elinformanteqro.com/noticias/reconoce-unam-al-programa-de-resultados-electorales-preliminares-
del-ieeq/ 
 
https://informequeretano.com/2024/06/25/reconoce-unam-al-programa-de-resultados-electorales-
preliminares-del-ieeq/ 
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https://inqro.com.mx/index.php/2024/06/25/reconoce-unam-al-programa-de-resultados-electorales-
preliminares-del-ieeq/ 
 
https://updateme.news/local/reconoce-unam-al-programa-de-resultados-electorales-preliminares-del-ieeq/ 
 
https://elqueretano.info/trafico/reconoce-unam-al-programa-de-resultados-electorales-preliminares-del-
ieeq/ 
 
https://nativoqueretaro.mx/index.php/2024/06/25/reconoce-unam-al-programa-de-resultados-electorales-
preliminares-del-ieeq/ 
 
https://adninformativo.mx/reconoce-unam-al-programa-de-resultados-electorales-preliminares-del-ieeq/ 
 
https://lalupa.mx/2024/06/25/reconoce-unam-buena-operacion-del-prep-en-queretaro/ 
 
https://mensajerodelasierra.com/reconoce-unam-al-programa-de-resultados-electorales-preliminares-del-
ieeq/ 
 
https://www.reqronexion.com/reconoce-unam-al-programa-de-resultados-electorales-preliminares-del-ieeq/ 
 
https://amanecerqro.com/reconoce-unam-al-programa-de-resultados-electorales-preliminares-del-ieeq/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/reconoce-unam-al-programa-de-resultados-electorales-preliminares-del-
ieeq/ 
 
https://www.sinpermisoqro.mx/reconoce-unam-al-programa-de-resultados-electorales-preliminares-del-
ieeq/ 
 
https://circulonoticias.com/reconoce-unam-al-programa-de-resultados-electorales-preliminares-del-ieeq/ 
 
https://www.facebook.com/story.php?story_fbid=448960237913838&id=100083995958661&mibextid=qi2O
mg&rdid=L7HvNBUVRqIbJ1e3 
 
OPINIÓN | ASTERISCOS 
PREP La UNAM reconoció al Instituto Electoral del Estado de Querétaro por la efectividad del Programa de 
Resultados Electorales Preliminares, pues, tras una exhaustiva auditoría, pudieron constatar que el sistema 
informático es confiable, seguro, eficiente y muy transparente en su operación. Con esto, el IEEQ se mantiene a 
la vanguardia en la organización del proceso democrático y brinda certeza a los ciudadanos. (AD 14) 
 
MEDIOS DE IMPUGNACIÓN 
 
OPINIÓN | PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
¡AAAPUNTEN!- IEEQ. Son 29 las impugnaciones presentadas ante el Instituto Electoral del Estado por los 
diversos partidos políticos, incluida la última de Querétaro Seguro contra el acuerdo para desaparecerlo, 
cuando no ha concluido el proceso local. Y, claro, así están los recursos en contra de algunos de los presidentes 
municipales y diputados al Congreso del Estado. Nada cambiará, dicen los enterados. (PA 2) 
 
https://plazadearmas.com.mx/pancho-y-ricardo-pronostico-reservado/ 
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OPINIÓN | LA PLUMA DE CONÍN 
Por Miguel Hernández 
La batalla legal del Partido Querétaro Seguro acaba de iniciar, hay un largo camino ante una serie de hechos que 
el Instituto Electoral de Querétaro hizo, no sabemos si de mala leche como se dice coloquialmente pero que 
todos los mexicanos entendemos, o por omisión o ignorancia o falta de experiencia y capacidad. Hay un mar de 
fondo jurídico que llegará hasta las últimas consecuencias, es decir, a todas las instancias legales a que tiene 
derecho QS. Primero Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, sala regional y finalmente Tribunal Federal 
Electoral, es decir, falta mucho camino para que se haga efectivo lo que localmente ya había dictaminado el 
IEEQ y que no es otra cosa que su extinción o perdida de registro, por supuestamente, no alcanzar el 3 por 
ciento de la votación. Pero, hay toda una serie de elementos jurídicos, que no permiten decir que falta mucho y 
que las autoridades electorales toda vía no pueden dar por cancelado el registro de este partido local. Veremos 
y veremos mucho, para saber las fallas jurídicas que se cometieron en contra de Querétaro Seguro, pareciera 
que alguien mece la cuna, habrá que ver de quien es la mano. 
 
https://www.ppqro.com/la-pluma-de-conin-
80/?fbclid=IwZXh0bgNhZW0CMTAAAR2VIID7N1BgEoh1G5cQJUyuOa_37MbxxNSY9bhKqgaKB6aJ0ZGnwFw-
2pA_aem_KqBQNIi_lCAIU8lSkGLBDA 
 
IMPUGNA PAN CASILLAS DE ELECCIÓN A AYUNTAMIENTO DE SAN JUAN DEL RÍO 
Por Jena Guzmán  
El Partido Acción Nacional (PAN), impugnó varias casillas del distrito 10 y 11 sobre Ayuntamiento de San Juan 
del Río, debido a que consideran podría haber irregularidades. En total el Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ), recibió 28 medios de impugnación derivado de estos resultados de las elecciones por parte 
de los distintos partidos políticos, los cuales ya fueron turnados al Tribunal Electoral del Estado de Querétaro 
(TEEQ). En el documento presentado y sellado por el IEEQ, se refiere que con fundamento a los artículos 14 
fracción II, 24, 25, 93, 94, 95, 96, 97, fracción IX, 98 fracción I, y demás relativos de la Ley de Medios de 
Impugnación en Materia Electoral del Estado de Querétaro se pide la nulidad de casillas para la elección del 
Distrito 10 y 11 correspondiente al Ayuntamiento de San Juan del Río. Respecto a este tema, el presidente 
municipal electo, Roberto Cabrera Valencia, lo señaló como una estrategia por parte de la ofensiva. “Acuérdense 
que, en este sentido, la mejor defensa es la ofensiva. Entendemos que hay una doble impugnación de la elección 
también por parte del Partido Acción Nacional”. Cabe recordar que la elección se encuentra en proceso de 
impugnación por parte del Partido de Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), quien presentó sus 
propios recursos al considerar que hay inconsistencias. De acuerdo al IEEQ puntualizó que el PAN no impugna 
la elección que ganó, sino únicamente algunas casillas donde piensa que puede tener más votos. (CQRO 15) 
 
https://aldialogo.mx/politica/2024/06/25/impugna-pan-casillas-de-eleccion-a-ayuntamiento-de-san-juan-
del-rio/ 
 
CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
 
SÓLO 11 CANDIDATOS INDEPENDIENTES TRIUNFARON EN MUNICIPIOS DEL PAÍS. ¿QUIENES SON? 
Por Sugeyry Romina Gándara 
Once candidatos independientes que compitieron sin el respaldo ni las siglas de un partido político lograron 
ganar en sus respectivos municipios durante las elecciones del pasado 2 de junio. En Querétaro, el municipio de 
Jalpan de Serra fue ganado por el candidato Rubén Hernández Robles, quien se postuló por la vía 
independiente. Según los resultados del PREP, Hernández Robles obtuvo el 39.45 por ciento de los votos, 
superando a la candidata de la coalición PRI-PAN-PRD, Liz Selene Salazar, quien recibió el 27.33 por ciento. El 7 
de junio, Rubén Hernández Robles recibió la constancia de mayoría por parte del Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ), confirmando su victoria como alcalde electo de Jalpan de Serra con un total de 5 
mil 459 sufragios en esta contienda electoral. Hernández Robles, de 42 años, es licenciado en administración de 
empresas por la Universidad Autónoma de Querétaro y socio de la empresa ROLUC, dedicada a la venta y 
distribución de bebidas en diversos municipios del estado. 
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https://www.sinembargo.mx/25-06-2024/4516879 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
AÚN PENDIENTES DE RESOLVER 20 PROCEDIMIENTOS DE IMPUGNACIÓN: INE 
La vocal de la Junta Local del INE en Querétaro, Ana Pérez reconoció que durante el proceso electoral se 
presentaron 28 impugnaciones contra los resultados de elecciones a la presidencia de México, diputaciones y 
senadurías. Reconoció que aún quedan 20 procedimientos en estatus de sustanciación y el resto ya fueron 
desechados, aunque será la Sala Regional Toluca del TEPJF la encargada de dictaminar cada una de ellas. (N 2) 
 
INE NO DESCARTA MÁS DISTRITOS ELECTORALES 
Derivado del crecimiento poblacional que registra el estado, no se descarta la creación de un distrito electoral 
federal más para las próximas elecciones, consideró la vocal ejecutiva de la Junta Local del INE, Querétaro, Ana 
Pérez. (ESSJR 4) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
JUZGARÁ LA GENTE A ANAYA Y MARKO, DICE 
Mientras que el senador panista Alfredo Botello consideró que cada dirigente partidista ha dejado un legado en 
el PAN y será la ciudadanía quien juzgue sus resultados, la dirigencia estatal del blanquiazul omitió reaccionar a 
la declaración del exgobernador Francisco Domínguez sobre la destrucción del blanquiazul con las últimas 
dirigencias. (DQ 8) 
 
SOSA PEDIRÁ LICENCIA EL 31 DE JULIO 
El alcalde de Corregidora, Roberto Sosa, pedirá licencia definitiva del cargo el próximo 31 de julio para 
incorporarse en septiembre a la Cámara de Diputados. “Lo he comentado, yo estaré al frente del gobierno hasta 
el último día de julio, porque en el mes de agosto me separo definitivamente”, indicó. Refirió que después que 
deje el cargo dentro de la administración municipal tomará vacaciones y después acudirá a las reuniones 
previas a su toma de protesta como diputado federal. (DQ 5) 
 
PRI 
 
EXIGE PÉREZ ROJAS LA RENUNCIA DE ALITO 
Francisco Pérez, dirigente estatal de Confederación Nacional de Organizaciones Populares, señaló que en las 
asambleas municipales y estatales de Querétaro han crecido los compadrazgos con el dirigente nacional del PRI, 
Alejandro “Alito” Moreno lo que está provocando una exclusión de militantes priístas que no están teniendo 
acceso a asambleas del partido de cara a las elecciones internas. (PA 10) 
 
EXIGE LA CNOP LA SALIDA DE ABIGAIL 
Cuando Abigail Arredondo asuma como diputada federal plurinominal deberá dejar su cargo como presidenta 
del PRI, consideró Francisco Pérez, dirigente de la CNOP en Querétaro. Mencionó que, de concluirlo antes de su 
periodo en 2025, el secretario general sería quien ocupe la presidencia de forma sustituta; sin embargo, 
también se posicionó en contra de que la presidencia del partido quede en manos de Antonio Macías, actual 
secretario general, a manera de “premio de consolación” por haberlo bajado de la candidatura por el distrito I 
federal. (DQ 8) 
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MORENA 
 
AMENAZAN VIGILANTES DE CASILLA DE MORENA CON DEMANDA POR FALTA DE PAGO 
Al menos 50 militantes de Morena denuncian la falta de pago como vigilantes electorales en la pasada elección 
del 2 de junio, y la omisión por parte de la dirigente estatal Rufina Benítez, misma que hoy está en espera de 
llegar a un curul del Congreso de la Unión. Este grupo amenaza con demandar legalmente a quienes les 
prometieron un pago como vigilantes de casilla. (Quadratín) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: CON BIENESTAR FINANCIERO 53% DE QUERETANOS 
No tienen seguridad para hacer frente a gastos diarios; requieren $18,500 al mes. 
 
N: LÍDERES EN LA IED: DP 
El Nearshoring genera oportunidades para desarrollo de proveedores locales. 
 
AD: ANTE ‘NEARSHORING’, ES VITAL DIGITALIZAR PYMES 
La relocalización de empresas que ven en Querétaro y el Bajío como su nuevo destino, requiere que las pymes 
se sumen a la innovación digital para unirse a la cadena productiva. 
 
EUQ: VIVEN CON ESTRÉS FINANCIERO 5 DE CADA 10 QUERETANOS: INEGI 
Según encuesta, los ciudadanos en el estado necesitan 18 mil 500 pesos al mes para cubrir sus gastos; la mitad 
de la población de 18 años y más tiene ahorros. 
 
PA: NUESTRAS PRESAS NO LLEGAN AL 10% 
Según el monitoreo de presas de la CONAGUA, tres de las siete presas del estado tienen niveles menores y tres 
están totalmente secas. 
 
CQRO: CLAUDIA SHEINBAUM ANUNCIA CREACIÓN DE SISTEMA NACIONAL DE CUIDADOS 
La virtual presidenta electa de México resaltó que la lucha por los derechos de las mujeres no se disocia de la 
lucha por una sociedad justa y equitativa 
 
P: DENUNCIAN AMAÑOS EN EL PRI PARA FAVORECER A ALITO MORENO 
Militantes de Querétaro aseguraron que las asambleas que se realizaron tienen por objetivo beneficiar al actual 
líder nacional y a sus amistades para mantener el control del partido. 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
CÁMARA, LISTA PARA DISCUTIRSE NUEVA LEY DE SEGURIDAD 
El presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia, Guillermo Vega, señaló que sí se 
considera buscar la aprobación en este congreso local, de la nueva Ley Estatal de Seguridad Privada, pues 
argumentó, se encuentra lista para su análisis final. (PA 5) 
 
ANUNCIA GILBERTO HERRERA FORO SOBRE REFORMA AL PODER JUDICIAL 
Se tiene previsto que este 8 de julio se lleve a cabo en el estado de Querétaro uno de los foros de discusión en 
torno a la reforma al Poder Judicial que ingresó el actual presidente de la nación Andrés Manuel López Obrador 
al Congreso de la Unión; Gilberto Herrera, senador de Querétaro anunció este evento; detalló que está la 
posibilidad de que se lleve a cabo en el Teatro de la República que es propiedad de la Cámara Alta, no obstante, 
no está asegurado. (N 4) 
 
 
 



MIÉRCOLES 26 DE JUNIO DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 6 

PODER JUDICIAL 
 
QUERÉTARO REGISTRÓ MÁS DE 10 MIL CONVENIOS DE TRABAJO PREJUDICIALES 
Durante 2023, el estado registró un total de 10 mil 836 convenios de trabajo prejudiciales, es decir, aquellos 
acuerdos laborales que evitan la generación de conflictos o litigios en los tribunales laborales locales. Sumó, a lo 
largo del año pasado, 2 mil 762 conflictos de trabajo; mientras tanto, a nivel nacional se presentaron 79 mil 69 
disputas laborales. (CQRO 3) 
 

MUNICIPIOS 
 
PREVIO A SU APERTURA, SUPERVISAN MERCADO ARTESANAL QUERÉTARO 
Luis Nava, presidente municipal de Querétaro, realizó un recorrido de supervisión por las instalaciones del 
nuevo Mercado Artesanal Querétaro, previo a su apertura, misma que se llevará a cabo en el recinto ubicado en 
la calle Allende número 20 en el Centro Histórico. Este lugar será un espacio digno para que los comerciantes 
artesanos puedan ofrecer sus productos de manera segura y ordenada a turistas y a los queretanos, y evitar con 
ello el ambulantaje en el primer cuadro de la ciudad. (AD 2) 
 
AYUNTAMIENTO DE QUERÉTARO DESIGNÓ A LOS INTEGRANTES DE LA COMISIÓN TAURINA MUNICIPAL 
En sesión ordinaria de Cabildo, el Ayuntamiento de Querétaro aprobó la designación de los integrantes de la 
Comisión Taurina del Municipio de Querétaro, cuyas responsabilidades incluyen la designación de autoridades 
de plaza, la promoción de la tradición taurina y la mejora del espectáculo. Esta comisión estará compuesta por 
el presidente municipal, Luis Nava; los regidores, Martha Larrondo y José Aguilera; los representantes 
propuestos por los propietarios de las plazas de toros, Nicolás González y José Torres Landa. (ADN) 
 
APRUEBA AYUNTAMIENTO PRORROGA A COMODATO PARA QUE VECINOS DE LAGOS DE JURIQUILLA 
DEN MANTENIMIENTO A ÁREAS VERDES 
En Sesión Ordinaria de Cabildo, el Ayuntamiento de Querétaro aprobó el acuerdo por el que se autoriza la 
prórroga de la vigencia del contrato de comodato del predio municipal identificado con clave catastral 14 01 
001 23 906 001, delegación Municipal Santa Rosa Jáuregui, en favor de la Asociación de Colonos del Lago de 
Juriquilla A.C., quienes se harán cargo del mantenimiento de esta área verde para el disfrute de las y los 
habitantes de la zona, sin que esto se traduzca en una carga presupuestaría para el municipio (N 3) 
 
EL 40% DE ALUMNOS EMPRENDEN UN NEGOCIO: DAH 
La directora del Instituto de Artes y Oficios del municipio de Querétaro, Daesy Hinojosa, aseguró que el 40 por 
ciento de los usuarios de algunos de los 28 talleres y cursos que se ofrecen en las cinco sedes de este espacio, 
logran emprender un negocio con los conocimientos adquiridos. (PA 8) 
 
HA INVERTIDO CORREGIDORA 50 MDP EN OBRA PLUVIAL 
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, dio a conocer que se han invertido 50 millones 
de pesos en obras pluviales, inversión que ha valido la pena. Abundó que desde el domingo andan en la calle, 
supervisando y recorriendo diversas zonas, se rompió el dren Cimatario, pero ya llevan un 75 por ciento de 
avance en su reparación, (N 7) 
                
LA RECOLECCIÓN DE BASURA A LA BAJA 
Desde hace casi 15 días el camión recolector de basura ha dejado de pasar por algunas zonas de la comunidad 
de San Clemente, en el municipio de Pedro Escobedo. Dicha situación ha provocado que las familias acumulen 
sus desechos en sus hogares y, en otros casos, que los desperdicios queden regados en las calles, afirmaron 
vecinos de esta localidad escobedense. (ESSJR 7) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
ÁVIL LEÓN GANA SENTENCIA HISTÓRICA EN QUERÉTARO, PRIMER RECONOCIMIENTO LEGAL DE 
IDENTIDAD DE GÉNERO 
En una rueda de prensa se informó sobre la obtención de una sentencia favorable que reconoce el nombre y la 
identidad de género de Avil León Hernández, quien es una persona trans no binaria. Esta sentencia marca un 
hito significativo en el estado de Querétaro, siendo Ávil la primera persona en lograr este reconocimiento legal. 
(DQ 6) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA  
Se va. Los problemas en la Secretaría de Cultura no cesan: mientras la comunidad artística exige la salida de 
Marcela Herbert y le armará hoy un performance, la titular viajará muy convenientemente a Portugal para estar 
en una reunión sobre Ciudades Patrimonio. Con lo que no cuenta es que allá podrán repetir las protestas, pues 
los creadores queretanos buscan refuerzos que se manifiesten a nombre de ellos en tierras lusitanas. Urgencias. 
El señor secretario de Gobierno, Carlos Alcaraz, salió al rescate y abrió el diálogo que nunca pudo hacer Marcela 
Herbert con los inconformes, pero hubo una petición del funcionario estatal que dejó circunspectos a los 
artistas: les solicitó que los pendientes y situaciones relacionados con Cultura los hagan ya a través de la 
Secretaría de Turismo que encabeza Adriana Vega Vázquez Mellado. Felices. Así andan los "artesanos" del 
Centro porque lograron hacerle manita de puerco al Municipio y les devolviera, sin pagar la multa que dijo el 
secretario Martín Arango, la mercancía confiscada en el operativo de la semana pasada; todo a cambio del retiro 
de la protesta en la puerta principal de la Casa de la Corregidora. Además, ahora quieren condicionar el reparto 
de lugares en el Mercado Artesanal. (DQ, ESSJR) 
 
EXPEDIENTE Q / FISCAL 
Por Adán Olvera 
De algo sirve la presencia del fiscal Alejandro Echeverria Cornejo, en los eventos públicos; es muy difícil que 
declare algo para informar a la ciudadanía y estos eventos sirven para conocer de primera mano. Nos dio a 
conocer algo que nadie imaginamos en cuanto a materia de seguridad en cuanto a robo de relojes de alta gama, 
donde pensábamos que iban un par de robos en Querétaro; resulta que se han atendido 10 denuncias por robo 
de relojes, en lo que va del año. Estos robos se han presentado en algunos restaurantes “fifis” en la zona 
metropolitana y que más de medio Querétaro ha visto videos de estos hechos. Lo más relevante que se dio a 
conocer por parte de Echeverría Cornejo, es que hasta el momento no hay ningún detenido por el robo de 
relojes de alta gama, aunque el consuelo es que ya hay línea de investigación. También nos enteramos que hay 
12 personas procesadas por hechos delictivos durante el actual proceso electoral y que, seguramente, sabremos 
quién alentó los desmanes el día de las votaciones. Por otro lado, el fiscal Alejandro Echeverría Cornejo afirmó 
que sí concluirá su periodo al frente de la Fiscalía. No dejó en claro que su gestión concluye el 28 de mayo del 
2025 y será en esa fecha cuando entregue la institución. Echeverría Cornejo, indicó que no intervendrá en la 
asignación del nuevo brazo de la justicia; estará solamente como testimonio de la terna que se enviará a la 
Legislatura para la designación del nuevo titular de la Fiscalía. Ojalá y hagan eventos más seguido para que el 
fiscal se anime a comunicar tantas cosas que a los queretanos nos interesa saber de manera puntual para 
conocer dónde estamos parados y tomar decisiones importantes en nuestra vida. De rebote Fuego amigo al 
interior de Morena y es que un duende quiere incendiar la victoria contundente de este partido llevando a 
militantes, supuestamente enojados por la falta de apoyos a los representantes de casilla en las recientes 
elecciones. Fuego amigo en el partidazo (DQ) 
 
ASTERISCOS 
Sin interrupciones El servicio de transporte público no tuvo contratiempos en su servicio a pesar de las 
inundaciones. Si bien en algunas rutas existieron retrasos debido a la dificultad de tránsito en algunas calles, la 
mayoría de las unidades pudieron atender la demanda de transporte, lo cual, para las autoridades, fue un reflejo 
de que la reingeniería y las nuevas unidades están funcionando correctamente. Saldo blanco El reporte de 
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Protección Civil en los municipios, luego de las lluvias de este fin de semana, es saldo blanco. Los cuerpos de 
agua comenzaron a nutrirse y elevar su nivel, pero sin riesgo alguno para la población. Las precipitaciones sí 
produjeron algunos cierres de carreteras por deslaves, pero fueron atendidos oportunamente por las 
dependencias correspondientes. Todas las corporaciones siguen en alerta y las lluvias continuarán el resto de la 
semana. (AD 14) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Supervisa Nava nuevo mercado Artesanal Querétaro Que, antes de su apertura, el presidente municipal de 
Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, realizó ayer por la mañana un recorrido de supervisión por las 
instalaciones del nuevo mercado Artesanal Querétaro, que se encuentra en la calle Allende número 20, en el 
Centro Histórico. En dicho espacio, los comerciantes artesanos podrán ofrecer sus productos de manera segura 
y ordenada a turistas y a queretanos, para evitar con ello el ambulantaje en el primer cuadro de la ciudad. En el 
mercado habrá 200 lugares para venta y servicios adicionales como baños, local de alimentos y un foro para 
eventos culturales, además de espacios para talleres de elaboración de muñecas Lelé o de alguna otra artesanía, 
así como para exposiciones. Acompañaron al alcalde el secretario general de Gobierno, Martín Arango García; la 
secretaria de Cultura, Teresa García Besné; la secretaria de Turismo, Alejandra Iturbe Rosas, y el coordinador 
de Comunicación Social, Dante Aguilar Calvo. Se reúne Del Prete con directivos de Airbus Que, con el 
objetivo de dar seguimiento a potenciales inversiones para el estado, el titular de la Secretaría de Desarrollo 
Sustentable (Sedesu) del gobierno estatal, Marco Antonio Del Prete Tercero, visitó las instalaciones de Airbus, 
en donde dialogó con sus directivos para revisar los proyectos que serán presentados al gobernador del estado 
Mauricio Kuri González durante la feria aeroespacial de Farnborough, en Londres, que se llevará cabo del 22 al 
26 de julio. De acuerdo con un comunicado de la administración estatal, el funcionario estatal puntualizó: 
“Querétaro no le va a quedar mal a Airbus; así como la empresa abona al crecimiento del estado, la 
responsabilidad de la Sedesu es que la confianza sea recíproca, porque si la compañía crece, la entidad 
también”. Participa rectora de la UAQ en el encuentro Con Claudia llegamos todas Que la rectora de la 
Universidad Autónoma de Querétaro, Silvia Amaya Llano, participó en el Encuentro nacional de mujeres líderes 
en diversos ámbitos, como gobierno, sector privado, comunidad LGBTI+, organizaciones civiles y culturales, 
encabezado por la virtual presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum Pardo. El evento se desarrolló en la 
Universidad del Claustro de Sor Juana Inés de la Cruz, en la Ciudad de México. Entre las lideresas que asistieron 
al encuentro Con Claudia llegamos todas estuvieron la escritora Elena Poniatowska; la presidenta de Promotora 
Empresarial de Occidente, Altagracia Gómez; la astrónoma Silvia Linda Torres Castilleja; la presidenta del 
Colegio de México, Silvia Elena Giorguli Saucedo, y la rectora de la Universidad Autónoma de Nayarit, Norma 
Liliana Galván Meza. (CQRO 2) 
 
BAJO RESERVA 
Tere no sale en las fotos que difundió la UAQ El equipo de la exrectora de la UAQ, Teresa García Gasca, 
difundió ayer una foto, en la que se interpreta que quiere mostrar músculo político. Pues en la imagen, durante 
un evento al que convocó la presidenta electa Claudia Sheinbaum, está acompaña de la rectora de esta casa de 
estudios, Silvia Amaya, quien nos recuerdan, fue impulsada por doña Tere para ganar la contienda de rectoría a 
finales del año pasado. Lo curioso del caso es que Silvia también difundió su asistencia al mismo evento, pero 
con fotos en las que no aparece Tere Garcia ¿Cómo debemos interpretar este hecho? ¿Ya Silvia busca 
desmarcarse de Tere? Adolfo Fito Colin se perfila para relevar a Sosa En el municipio de Corregidora ya le 
puso fecha Roberto Sosa al día en que dejará su cargo como presidente municipal. Este es su segundo trienio 
consecutivo al frente de la demarcación. En el ayuntamiento, nos cuentan, ya hay un acuerdo que se deberá 
confirmar en los próximos días. Este plan llevó a Sosa a operar con sus regidores mayoritariamente panistas 
para dejar a Adolfo Fito Colin Sánchez, quien actualmente se desempeña como síndico municipal. Fito, un 
hombre muy cercano a Sosa, pero también muy identificado con el anayismo, además ha sido el responsable de 
comunicación social en esta demarcación durante el trienio 2018-2021 y en 2015-2018 ocupó la Coordinación 
de Atención Ciudadana. (EUQ 2) 
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FUEGO AMIGO  
La rectora de la UAQ Silvia Amaya Llano se tomó una selfie con la virtual presidenta electa en la reunión “Con 
Claudia llegamos todas”, celebrada este martes en el Claustro de Sor Juana de la CDMX con la participación de 
mujeres destacadas en los ámbitos académicos, sociales y políticos de todo el país. (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
En política los números cambian Todo apunta a la confirmación de la primera mayoría de Morena y sus 
aliados Verde y PT, con 14 de 25 diputados en la LXI Legislatura del Estado. El resto son del PAN/PRI y MC. Sin 
embargo, los números en política no siempre reflejan la realidad. Habrá que ver si los diputados de la 4T votan 
juntos. En el actual Congreso hemos visto que no. Y también cómo se alinean los grupos. Al tiempo. Agua de la 
mayoría depende de cómo votaría. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
Pancho y Ricardo, pronóstico reservado Esto apenas comienza: Sabino. Equipo de Anaya guarda silencio ante 
críticas de FDS. Retomará Kuri González diálogo con comunicadores. La Reforma Judicial se replicaría en los 
estados: Max. Que hay 29 impugnaciones por las elecciones locales Queretanos. No ha mordido el anzuelo el 
queretano Ricardo Anaya Cortés ante la andanada de críticas expresadas contra él y su grupo político por el ex 
gobernador Francisco Domínguez Servién. Pareciera que en el entorno de los anayistas queretanos hay la 
premisa de no subirse al ring ante las críticas. Ni Felifer Macías ni Memo Vega. Ni Roberto Sosa, Toño Rangel o 
Pepe Báez, por mencionar algunos, han salido a responder las declaraciones del ahora ganadero. Y no lo van a 
hacer. Tampoco Anaya, que debe estar más ocupado en la estrategia para volver a México, que en enfrascarse en 
una lucha que solamente beneficiaría al ex mandatario. Y es que los agravios vienen desde que Domínguez era 
gobernador y el llamado Joven Maravilla buscó la presidencia de la República, en 2018. Para ello, dejó la 
dirigencia nacional del PAN en manos de su incondicional, Marko Cortés. Eso molestó a Domínguez, quien 
desistió de ir por la presidencia nacional del PAN y, desde entonces, ha criticado una y otra vez los desaciertos 
del contador público originario de Michoacán. Y es que los números de Marko son poco envidiables: Pasó de 
tener, en 2018, cuando asumió la dirigencia nacional, 11 gubernaturas, a solamente cuatro en el presente año. 
En febrero de este 2024, el ex gobernador queretano volvió a lanzar su artillería contra Marko, al que solamente 
le faltó recordarle el 10 de mayo: En esa ocasión, Domínguez exigió que Cortés no se metiera en la campaña de 
Xóchitl Gálvez: que no se involucre con la candidata a la presidencia por la alianza “Fuerza y Corazón por 
México”, Xóchitl Gálvez Ruíz, ya que su presencia ensuciará su campaña,,, “Espero que Marko Cortés no la esté 
acompañando (a Xóchitl), es un hombre que resta y ensucia en todos los sentidos, y no es un tema sólo de él, los 
dirigentes no van a jugar en una elección donde estén las candidatas y candidato, ellos son la bandera que 
representan y que van a luchar. Entonces, las dirigencias no tienen que estar en los eventos. Desde mi punto de 
vista personal, que dejen a la candidata hacer su tarea”, indicó. Unas semanas antes, desde la UAQ Campus 
Juriquilla, lo pendejeó: “Es vergonzoso, ayer ni de cerca (en el cierre de Xóchitl Gálvez), el disque líder de mi 
partido Marko Cortés y que bueno”. Ya entrados en ese nivel, Francisco Domínguez ha enfilado su artillería 
contra Ricardo Anaya. En entrevista con Diario de Querétaro, dijo que su compañero de partido, inició la 
destrucción del PAN y le aconsejó ser un senador que debata y trabaje por México ahora que regrese de Estados 
Unidos. Pero que ni piense venir a hacer política a Querétaro. No: “Si quiere venir a Querétaro ahí sí se va a 
encontrar con Pancho Domínguez, sí quiero que llegue a México, que esté en su casa, que esté con su familia, 
que sea senador, pero no más. Creo que honestamente el gobierno federal lo debe dejar transitar libremente y 
tomar protesta como Senador de la República”, descargó. Me parece un exceso por parte de Domínguez Servién, 
quien nos tiene acostumbrados a eso y más. Pero también es cierto que la ambición sin medida de Cortés y su 
falta de capacidad operativa, dieron como resultado, la peor debacle electoral en la historia del PAN. Y lo peor: 
La novela dará para más capítulos, toda vez que Anaya alberga agravios desde el 2018, cuando se dieron a 
conocer a nivel nacional expedientes e indagatorias en su contra, que solamente conocía la del gobierno 
queretano de entonces. Así de fácil. Así de difícil. -Casa de Gobierno- Hacer política. Terminaron los procesos 
electorales y en Palacio de la Corregidora saben que deben pisar el acelerador si no quieren que Morena los 
alcance en 2027. Y como parte de su estrategia, retomarán los diálogos con periodistas a partir de la semana 



MIÉRCOLES 26 DE JUNIO DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 10 

entrante. Doy fe. -Oído en el 1810- Qrobus. Han circulado imágenes de encuentros entre el actual titular del 
transporte metropolitano, Gerardo Cuanalo, y Enrique Correa. El tema despierta dudas porque el segundo 
todavía insiste en ser diputado en la próxima Legislatura y anular la constancia de mayoría de su contrincante 
Ulises de la Rosa. ¿O ya se dio por vencido? -¡Preeeparen!- El golpe avisa. La Reforma Judicial de AMLO, con todo 
y la elección popular de los juzgadores -si es aprobada- deberá replicarse en los estados, adelantó el diputado 
local electo Arturo Maximiliano García, miembro de la 4T. El también abogado y notario participó en Causa 
Política, la mesa de los martes en EXA. Ahí advirtió que las legislaturas están obligadas a aplicar las normas 
constitucionales y actualizar las leyes locales. Arturo aguantó a pie firme las dudas sobre la justificación de la 
iniciativa presidencial del ex presidente del Colegio de Abogados Litigantes, Calixto de Santiago, y de los 
conductores del programa: Jaime Robledo, Pedro Pablo Tejada y Sergio Arturo Venegas Alarcón. Somos nada. -
¡Fuego!- Precisión. Mauricio Kuri comparecerá en septiembre ante la actual Legislatura, con mayoría panista, 
para presentar su tercer informe de gobierno, pero la comparecencia de sus secretarios será ante la siguiente, 
ya guinda. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Encuentro. La rectora de la UAQ Silvia Amaya Llano asistió a un encuentro de mujeres líderes en diversos 
ámbitos con la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo. De este encuentro, esperemos que para la 
propia universidad haya frutos importantes en materia presupuestal y claro está, la bandera que ha tomado en 
los últimos años la máxima casa de estudios, que es un mayor presupuesto a la educación superior. Todo pinta 
para que este sexenio que viene la educación y la ciencia tengan una atención especial, pero estaremos viendo si 
esto se cristaliza. Agenda. En la Diócesis de Querétaro nos cuentan que están preocupados por los cambios en 
el Poder Legislativo, y es que con ellos podría avanzar la despenalización del aborto, un tema en el que se han 
pronunciado abiertamente en contra, por lo que en breve estarían buscando tener diálogo con los próximos 
diputados. También nos hacen ver que no es la primera ocasión que los clérigos buscan intervenir en decisiones 
políticas, pues durante la campaña se reportaron múltiples declaraciones de este tipo. Diagnóstico. Quién no 
ha esperado a tomar el cargo para trabajar Felifer Macías, presidente municipal electo de Querétaro, pues ha 
sostenido diversas reuniones con cuadros políticos importantes, pero también con trabajadores, especialmente 
con los de limpia, a quienes agradeció su trabajo para evitar daños mayores por las lluvias. (P 2) 
 
DIFERENTES ESTILOS… COINCIDENCIA EN RESULTADOS 
Por Andrés González 
Es, para los ganadores del reciente proceso electoral, tiempo de agradecer. Lo harán, en breve, Lupita Murguía y 
Agustín Dorantes, la fórmula ganadora del senado; lo comenzará a hacer Felifer, el virtual presidente electo 
para el municipio de Querétaro; lo hace, en diferente estilo el Ing. Iván Reséndiz, que en el municipio de 
Ezequiel Montes donde será alcalde, se está reuniendo con todos los sectores de este municipio. Pero también 
lo está realizando el Lic. Gaspar Trueba, presidente electo del municipio de Colón. Cuestión de estilo, a fin de 
cuentas los resultados buscan lo mismo. En esta semana y toda la anterior, Trueba está recorriendo todas y 
cada una de las 53 comunidades que tiene esa municipalidad. “A mi no se me olvida lo que prometí en esta 
reciente campaña electoral. Y lo vamos a cumplir con hechos claros y resultados verdaderos; porque la 
confianza que otorgaron a mi proyecto lo vamos a refrendar con trabajo cada día, a partir del 1 de octubre 
próximo”. Y en estos días estuvo con habitantes de las comunidades de Piedras negras, Santa Rosa de Lima, 
Santa Rosa Finca y Los Benitos, ante quiénes refrendó su compromiso de hacer obra pública desde el primer día 
que tomé posesión como presidente municipal de Colón. Las intensas lluvias de estos días no son obstáculo 
para dialogar con su gente. Pero no va solo. Siempre e invariablemente se hace acompañar con algunos 
compañeros del futuro cuerpo de regidores. Ahí han estado Olga Gutiérrez y Jesús Villagrán Martínez, entre 
otros. Y se van rotando pero todos los regidores y los dos síndicos – ayer estuvo Antonio Rodríguez Dávila, qué 
será síndico – y que conformarán el próximo gobierno municipal, estarán en este diálogo de agradecimiento. 
Desde estos cuatro lugares citados – y recorrerá las 53 comunidades – hizo un llamado a los habitantes de estos 
lugares a hacer un frente encaminado a un solo objetivo; “Vamos a gobernar con su participación, a dejar de 
lado las fobias y las filias, que no haya colores ni distinciones, como nunca había sucedido en la historia de 
Colón”. Y al pie de la sombra de un árbol o bajo un improvisado tejaban, se hace el diálogo. “Con usted no nos 
equivocamos. Cuente con la participación de nosotros, que estaremos aportando nuestra ideas para hacer un 
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buen gobierno municipal” le dicen. Y también ha comenzado a recorrer, como cuando andaba en campaña, los 
barrios y colonias de la cabecera municipal. Y en todas partes es muy bien recibido. Y le invitan también en las 
rancherías, algo de lo que tienen en casa, alguna gordita, un vaso de agua y sobre todo – y esto es muy 
importante – le comparten y refrendan su amistad. Ya sobrepasó la mitad de estas 53 comunidades. Y va por el 
resto. “No les fallaré y quiero responder a su confianza depositada” les dice. Los habitantes de estos lugares, los 
de la cabecera municipal, valoran el gesto, puesto que muy pocos son los ganadores que agradecen, antes de 
tomar el gobierno. Gaspar Trueba es uno de ellos. (Códice Informativo) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Mercado El nuevo Mercado Artesanal Querétaro, que estando en el Centro Histórico, proporcionará 200 
espacios, es la mayor obra realizada en el municipio para atender a los artesanos queretanos. Felicidades. (N 1) 
 
RETOS CON ‘NEARSHORING’ 
La incorporación de México al tratado de libre comercio con Estados Unidos y Canadá trajo consigo la apertura 
comercial en la que llegaron las primeras maquiladoras y empresas que buscaban mano de obra barata para 
realizar su cadena productiva; no obstante, el avance de otros mercados trajo consigo la mudanza de estas 
empresas a aquellos países que ofrecían mayores ventajas. Sin embargo, la pandemia de la covid-19 y el 
conflicto comercial entre Estados Unidos y China hizo que se reformulara la ecuación comercial en la que se 
pasó del ‘off shoring’ al ‘nearshoring’, del cual México, al estar cerca de Estados Unidos, se convierte en un 
potencial receptor y beneficiario de la relocalización de las empresas. Esto es una ventaja para nuestro país si es 
que se establecen las condiciones necesarias para todos los involucrados. Por ello, será importante que las 
pequeñas empresas, potenciales proveedoras de las empresas que se muden a la región, estén a la vanguardia 
para integrarse a la cadena productiva y con ello potenciar el desarrollo económico. El reto no es menor, pero se 
tiene que iniciar si se busca la competitividad.  (AD 2) 
 

PERIÓDICOS  
AD: AD QUERÉTARO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO LJ: LA JORNADA 
CQRO: CÓDIGO QRO EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO N: NOTICIAS 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PA: PLAZA DE ARMAS 
E: EXCÉLSIOR EU: EL UNIVERSAL P: PUBLIMETRO 

EE: EL ECONOMISTA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO R: REFORMA 
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